



**Ocho reflexiones para el futuro**

**PRESENTARON EN EL BLOQUE "CHILE TIENE FUTURO: TALENTO EN ACCIÓN":**

**Durante la primera jornada de Congreso Futuro, un bloque paralelo en la Sala Cámara del centro cultural CEINA congregó a una más de una decena de referentes en innovación tecnológica, impacto ambiental positivo, equidad de género y creatividad cultural. Aquí, una selección de frases destacadas de un grupo de ellos.**

**SOFÍA MALUENDA**

**“Un líder no es quien alega por lo que está mal, es quien se hace cargo de lo que está mal”.**  
**FRANCISCA JÜNEMANN**  
Presidenta ejecutiva de ChileMujeres

**“Los héroes de la actualidad son quienes se atreven a solucionar los problemas país a través de la innovación”.**  
**CATALINA VALENZUELA**  
Directora ejecutiva de ForoInnovación

**“Es más importante tener una brújula que un cronómetro”.**  
**LEO PRIETO**  
CEO y fundador de Lemu (en su ya habitual tenuta verde)

**“La IA viene a ayudarnos a hacer mucho mejor las cosas que seguimos haciendo nosotros. El ser humano que no use IA va a ser reemplazado. Ese, se los garantizo que va a quedar absolutamente obsoleto”.**  
**MATÍAS MUCHNICK**  
CEO y cofundador de NotCo

**“La economía de impacto es la economía del futuro. O sea, no hay futuro sin impacto y realmente creo que Chile está en una posición muy interesante”.**  
**ROSA MADERA**  
Fundadora y CEO de Empatthy

**“¿Y por qué estamos tan obsesionados con el emprendimiento y lo empujamos y le metemos ‘horas hombre’? Porque estamos convencidos de que es una herramienta de movilidad social”.**  
**NICOLÁS URANGA**  
Director ejecutivo de Empeñe Tu Mente

**“Hemos empujado a que el 40%, al menos, de las bandas que se presentan en el festival sean bandas lideradas por una mujer. Ese es el número más alto de todos los festivales grandes en Chile y, probablemente, de Latinoamérica”.**  
**MANUEL LAGOS**  
Director del Festival REC-Concepción

**“Hoy día estamos en ese momento en que la acción es una demanda colectiva. Tenemos mucha claridad de cuáles son los diagnósticos y la pregunta es cómo pasamos del ‘hay que’ al ‘cómo’”.**  
**HERNÁN HOCHSCHILD**  
Director ejecutivo de Tenemos que Hablar de Chile